

## ==== L'ENTRAIDE MISSIONNAIRE FAIT PARTIE DE LA COALITION

### URGENCE-NICARAGUA

#### Pourquoi une coalition Urgence-Nicaragua?

Suite à l'ouragan Joan, qui a frappé durement le Nicaragua le 22 octobre dernier, des organismes non-gouvernementaux nicaraguayens ont fait parvenir un S.O.S. à leurs partenaires québécois et à tous ceux et celles qui, au cours des dernières années, ont développé avec le peuple nicaraguayen des liens d'amitié et de solidarité. Ils ont besoin de tout...

Afin de répondre de façon concertée et plus efficace à cet appel à l'aide, les organismes québécois ont formé une coalition appelée **URGENCE-NICARAGUA**, composée d'organisations non-gouvernementales, de syndicats, de groupes religieux, de solidarité, etc.

#### QUI SOMMES-NOUS?

- \* L'Association québécoise des organismes de coopération internationale (AQOCI)
- \* Développement et Paix
- \* SUCO
- \* Entraide missionnaire
- \* L'Association médicale pour l'Amérique latine et les Caraïbes (AMALC)
- \* Carrefour tiers-monde (Québec)
- \* Social Justice Committee of Montreal
- \* Outils de Paix pour le Nicaragua
- \* Comité Montréal-Nicaragua
- \* Centre de documentation sur l'Amérique latine (CEDAL)
- \* L'R des Centres de femmes du Québec
- \* La Confédération des syndicats nationaux (CSN)
- \* La Centrale de l'enseignement du Québec (CEQ)
- \* Le Centre international de solidarité ouvrière (CISO)
- \* L'Aide à l'enfance-Canada
- \* L'Organisation canadienne pour la solidarité et le développement (OCSD)
- \* et plusieurs autres groupes et individus

#### NOS OBJECTIFS:

- Obtenir que le gouvernement canadien débloque des fonds d'urgence pour venir en aide au Nicaragua et aux autres pays d'Amérique centrale touchés par l'ouragan.
- Obtenir du gouvernement canadien qu'il prévoie des fonds spéciaux pour la reconstruction au Nicaragua.
- Inviter la population québécoise à venir en aide à celle du Nicaragua en souscrivant au **Fonds URGENCE-NICARAGUA**.

Des résident-e-s canadien-ne-s au Nicaragua écrivent au peuple et au gouvernement canadiens.

*C'est avec stupéfaction que la communauté canadienne au Nicaragua a pris connaissance, dimanche matin, de l'attitude décevante du gouvernement canadien face à l'ampleur du désastre national causé par l'ouragan "Joan" qui a frappé le Nicaragua la semaine dernière.*



*Bluefields, Côte Atlantique, Nicaragua*

*Photo prise par Suzanne de Blois, médecin, membre de la mission québécoise au Nicaragua (27 octobre - 3 novembre), mission chargée d'enquêter sur les besoins les plus urgents après le passage de l'ouragan Joan.*

*Le gouvernement canadien a en effet annoncé qu'il ne verserait que 1,5 millions de dollars en secours d'urgence. Commentant cette décision,*

Dan O'Hanley, représentant d'un groupe religieux de l'Ile-du-Prince-Edouard, a déclaré: "Il est abominable que le Canada, qui jouit d'une si bonne réputation humanitaire, réagisse si faiblement aux besoins d'une population déjà affligée par six années d'une guerre non désirée".

Par ailleurs, l'aide généreuse de 10,5 millions de dollars que le Canada a apportée à la Jamaïque, récemment frappée par l'ouragan "Gilbert", constitue une réaction beaucoup plus appropriée à un désastre de cette ampleur,

Il est important de souligner que le sinistre au Nicaragua n'a pas touché seulement la Côte Atlantique, tel que rapporté, mais affecte tout le pays. Les secours d'urgence seront nécessaires dans les mois qui viennent pour compenser la perte des récoltes de fèves et de riz qui constituent les éléments de base de la consommation alimentaire du pays. De plus, les pertes énormes au niveau des récoltes de canne à sucre, de bananes, de palme africaine et de cacao vont avoir un impact sérieux sur les revenus en devises étrangères au cours de la prochaine année.

En plus de l'aide à court terme au cours des prochains mois, il faudra reconstruire quelque 650 kilomètres de routes dans plusieurs régions du pays et réparer 66 ponts ainsi que les installations hydro-électriques endommagées par l'ouragan. Les dommages à l'environnement sont très sérieux. Des forêts tropicales, riches en bois précieux ont été dévastées. Les inondations ont causé des dommages permanents dans plusieurs régions.

En tant que Canadien-ne-s vivant au Nicaragua, nous avons été témoins du haut niveau d'organisation de la population durant l'ouragan. Nous croyons que cela a contribué à épargner de nombreuses vies. Des quelques 324 000 personnes affectées, seulement 116 ont perdu la vie.

Depuis le sinistre, la population a continué à se mobiliser et un Comité national d'urgence, composé des Eglises, des universités, du secteur privé et des organisations populaires, a travaillé jour et nuit pour assurer que l'aide internationale parvienne aux victimes. Plusieurs d'entre nous ont été témoins, sur la Côte Atlantique et dans la Région V, de l'arrivée de nourriture, de médicaments et de vêtements destinés aux sinistrés. De plus, des ONG internationales, tels OXFAM, CARE, la Croix-Rouge internationale, Médecins sans frontières, etc., sont sur le terrain pour faciliter la distribution de l'aide.

Cet effort massif prend place alors que la guerre se poursuit. Durant les évacuations, des ambulances ont été attaquées par la Contra et, en fin de semaine, 11 civils, incluant des femmes et des enfants, ont été tués dans des attaques.

Nous prions le public canadien et notre gouvernement de se montrer généreux et d'appuyer les efforts de reconstruction du peuple nicaraguayen,

Nous demandons au peuple canadien de protester vigoureusement contre la poursuite de l'intervention des Etats-Unis au Nicaragua.

Une telle situation de crise exige une aide plus importante de la part du gouvernement canadien. Comme le soulignait Joan Campbell, coordonnatrice de la Coalition canadienne "Outils de paix", "l'aide canadienne, tant dans l'immédiat que pour la reconstruction à plus long terme, devrait refléter le haut niveau de solidarité manifesté par les Canadiens à l'égard du peuple nicaraguayen". Le gouvernement canadien doit au moins tripler le montant de l'aide annoncée.

CANACT

Résident-e-s canadien-ne-s au Nicaragua

Managua, 2 novembre 1988

## QUE FAIRE?

# AIDONS TOUT DE SUITE LA POPULATION DU NICARAGUA

L'ouragan Joan vient de frapper toute l'Amérique centrale. Selon les informations, le Nicaragua est de loin le pays le plus durement éprouvé. La situation est catastrophique.

À l'heure actuelle on dénombre une centaine de morts, des centaines de blessés et de disparus, plus de 300000 sinistrés à travers le pays. Bluefields, la ville la plus importante de la Côte Atlantique, a été détruite à 95% et à Managua, la capitale, les systèmes de canalisation d'eau potable ne fonctionnent plus.

Les organismes non gouvernementaux nicaraguayens ont déjà fait parvenir un SOS à tous ceux et celles qui ont développé avec le peuple nicaraguayen des liens d'amitié et de solidarité. Ils ont besoin de tout...

Afin de répondre de façon concertée et efficace à cet appel plusieurs groupes québécois ont formé une coalition appelée **URGENCE-NICARAGUA**.

Nous demandons au gouvernement canadien d'envoyer tout de suite: nourriture, médicaments, tentes, articles de première nécessité, etc., au Nicaragua; de débloquer des fonds d'urgence pour la région, et de prévoir dès maintenant des fonds pour l'aide à la reconstruction.

Nous invitons la population québécoise à souscrire au fonds **URGENCE-NICARAGUA**.

**Signataires:** Association québécoise des organismes de coopération internationale (AOCO) Développement et paix SUCO Entraide Missionnaire, Aide à l'Enfance Canada Association Médicale pour l'Amérique latine et les Caraïbes (AMALC) Carrefour Tiers Monde (Québec) Social Justice Committee of Montreal Compagne Outils de Paix pour le Nicaragua Comité Montréal Nicaragua Centre de documentation sur l'Amérique latine (CEDAL) L'R des Centres de l'Enseignement Québec Confédération des Syndicats Nationaux (CSN) Centre de l'Enseignement du Québec (CEQ) Centre International de Solidarité Ouvrière (CISO) et plusieurs autres groupes et individus.

Faites parvenir vos dons à **URGENCE-NICARAGUA**  
SUCO Inc. 1265, RUE BERRI, BUREAU 210, MONTRÉAL H2L 4X4  
Des reçus pour fins d'impôt seront émis.

25\$  50\$  100\$  250\$  1000\$  Autres

NOM \_\_\_\_\_

ADRESSE \_\_\_\_\_

VILLE \_\_\_\_\_

CODE \_\_\_\_\_

Tél.: (514) 288-3412

No d'enregistrement: 0590551-21-08

La Presse, cahier A, page 7

29 octobre 1988